

5 Le Bocage

La région naturelle du Boischaut sud, qui occupe le quart sud-est de l'Indre, est sans conteste un pays de bocage authentique. En s'attardant sur les monts et vallées du Boischaut sud, on saisit mieux la beauté de ce paysage qui offre une palette de couleurs incroyablement variée, si bien décrit dans les romans de George Sand.



Les nombreuses petites routes en lacets autour de la Berthenoux permettent d'apprécier une grande diversité de panoramas et d'ambiances. Ainsi, depuis les sommets, au gré des percées du bocage, le paysage s'ouvre vers des horizons lointains.

Depuis les fonds de vallées, l'œil découvre des ambiances plus intimes avec des horizons courts.

6 Lieu-dit Bretagne

Histoire : A l'origine, Britonera devrait son nom à une armée de 12 000 Bretons (où Britones) commandée par Riothime et venue en Berry, à la demande de l'Empereur Anthemius, pour arrêter les Wisigoths, envahisseurs du centre de la Gaule en 468.

Cette lutte longue et terrible contre la troupe d'Eurick 1er se termina près de l'actuel Déols, par la défaite des Bretons. Selon toute apparence, le nom de Britonera que portait jadis le bourg de La Berthenoux, doit se rattacher à ce grand combat et rappeler leur défaite (un hameau de la commune porte le nom de Bretagne, un autre, Brande de Vilaine). Les Bretons, ne pouvant rentrer chez eux, firent souche dans la région.

Réalisé par le service tourisme de la Communauté de Communes La Châtre / Ste Sève
Renseignements : 02 54 48 22 64
Fiches à télécharger sur le site
www.pays-george-sand.fr



A pied au pays de George Sand



Circuit n° 46



10,4 km



2h30



Balisage : j jaune



Départ : Place de l'église

Prendre la D72 en direction de Verneuil-sur-Igneraie. Tourner à gauche sur le GR de pays « sur les pas des Maîtres Sonneurs ».



Fenêtre sur le bocage La Berthenoux

1

Dans une grande partie du pays de George Sand, la géographie est essentiellement constituée par des successions de vallées et de collines.

A la Berthenoux, les vallons sont plus ou moins encaissés, entraînant des variations entre une intimité et une intériorité du paysage, avec des ouvertures sur le lointain.

La commune est très étendue et possède 50 kilomètres de chemins et de pistes agricoles. Dans ce paysage, se niche un habitat dispersé dans 56 hameaux.



